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 Итоги 61-го собрания Думы 
 
На собрании Думы было несколько заявлений 

О. Громов: "На фоне сложнейших задач, которые решает власть в области ЖКХ, 
социальной политики, экономики, безопасности, появляется новая проблема, 
посложнее перечисленных, - потеря нравственности, духовности. Результат этого 
растления, особенно на селе, ярко выпячивается - пьянка, наркомания, гражданские 
браки, неполные семьи, безразличие к делам в поселке, городе, районе. Это цунами, 
которое накроет все проводимые реформы в стране и положительные результаты, 
которые мы ощущаем… Ради нашего Отечества давайте примем нормальный закон по 
культуре, он уже 3 или 4 года бродит по кабинетам. Но не понятийный закон, а 
реальный, наполненный финансовым содержанием…".  

Государственное радио "Томск", 28.12.2006 

Следующее заявление касалось ситуации вокруг ТКС  
Н. Вяткин: "Было принято политическое решение губернатором, мэром - создать ТКС. 
Создали, за 1,5 года долги насчитываются более 1,5 млрд. Вопрос стоит так: долги 
накопили, кто будет рассчитываться, говорят - идите и судитесь... Решение не 
принимается, администрация "Томскэнерго" ходит по заместителям. Мы 450 млн. 
расписали на 5 лет погашения, остальные долги копятся. Мы идем к тому, что они 
уйдут, можно судиться, у них нет собственности. Миллиард будет брошен 
"Томскэнерго", завтра "Томскэнерго" будет банкротом.  

Эту же проблему озвучил А. Куприянец, зам. председателя Думы, секретарь 
политсовета ТРО партии "Единая Россия": "…От имени депутатской фракции и партии 
в целом требую, чтобы городская исполнительная и представительная власть взяла 
ситуацию под контроль и обеспечила нормальную работу жилищно-коммунального 
комплекса. Эти вопросы нужно решать незамедлительно - в интересах простых 
томичей. Промедление может обернуться для нас катастрофой!"  

Государственное радио "Томск", 28.12.2006, "Ва-Банк", 10.01.2007, "Томские 
новости", 11.01.2007, "Формула закона", ГТРК, 11.01.2007 

В первом чтении принята областная целевая программа "Развитие системы раннего 
выявления онкологических заболеваний среди населения Томской области на 2007-
2009 годы" 
Программа соответствует концепции РФ, демографической политике, укладывается в рамки 
представления по Томской области по демографической политики. Она направлена на снижение 
смертности от онкологических заболеваний, на раннюю диагностику путем использования 
современных методов диагностики, на пропаганду медицинских знаний и повышение чувства 
ответственности за свое здоровье населения. На обучение специалистов диагностики. Цена вопроса 
9 млн. рублей на 3 года.  
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В. Резников: "Она предполагает совершенствование диагностических возможностей 
онкологической службы, создание учета больных злокачественными 
новообразованиями".  

В. Новицкий: "Это позволит улучшить раннюю диагностику. На сегодня рак излечим, 
...это успехи медицины, но главное - выявить заболевание на ранней стадии".  

Еще один вопрос из сферы здравоохранения касается дополнительных денежных выплат 
медицинскому персоналу ФАПов, врачам, фельдшерам и медицинским сестрам скорой медицинской 
помощи. Выплаты этой категории медицинских работников были предусмотрены только до конца 
2006 года, теперь они сохраняются до 31 декабря 2007 года. Внесенные депутатами поправки в 
областной закон "О противотуберкулезной помощи населению и предупреждении распространения 
туберкулеза в Томской области" предусматривают обязательное государственное страхование 
медицинских работников областных государственных специализированных медицинских 
противотуберкулезных организаций. Кроме того, медики, непосредственно участвующие в оказании 
противотуберкулезной помощи, подвергающиеся риску заражения при исполнении служебных 
обязанностей, имеют право на сокращенную рабочую неделю продолжительностью 30 часов; на 
выходное пособие в связи с выходом на пенсию при наличии стажа работы в противотуберкулезных 
организациях и службах не менее 25 лет; на дополнительный отпуск и надбавки к должностным 
окладам за работу в опасных для здоровья и тяжелых условиях труда.  

"Эхо Москвы в Томске", "Час Пик", ТВ-2, "Новости NTSC", 28.12.2006, 
Государственное радио "Томск", 28.12.2006, "АиФ в Томске", 10.01.2007, "Ва-

Банк", 10.01.2007, "Томские новости", 11.01.2007, "Авторадио", 11.01.2007, 
"Формула закона", ГТРК, 11.01.2007, "Томский вестник. День добрый", 

12.01.2007, "Формула закона", ГТРК, 11.01.2007 

Депутаты окончательно закрепили порядок, по которому жители области, 
выбравшие непосредственную форму управления общим имуществом 
многоквартирного дома, смогут получать положенные меры социальной поддержки  
Изменения жилищного законодательства, установившие новую форму управления многоквартирным 
домом - непосредственное управление и выбор данной формы управления жильцами отдельных 
домов, при отсутствии утвержденного порядка оплаты жилья и коммунальных услуг льготниками, 
привели к невозможности реализации их прав, о чем свидетельствуют многочисленные обращения 
граждан, поступающие в Госдуму Томской области. До настоящего времени субсидии на оплату ЖКУ 
перечислялись на счет жилищных организаций, которые на сегодняшний день ликвидированы. В 
целях реализации гражданами названного права предлагается предусмотреть возможность 
получения мер социальной поддержки по оплате жилья в форме денежной компенсации.  

"Эхо Москвы в Томске", "Час Пик", ТВ-2, "Новости NTSC", 28.12.2006, 
Государственное радио "Томск", 28.12.2006, "Ва-Банк", 10.01.2007, 

Государственное радио "Томск", 10.01.2007 

В. Резников: "Люди не могли получить льготы на оплату ЖКУ, раньше они получали 
через ЖЭУ, ПЖРТ, с введением нового Жилищного кодекса люди выбирают сами 
форму управления домом, но они потеряли льготы, которые положены. Поэтому 
пришлось инициировать принятие закона по льготам. Это нужно для людей".  

"Томские новости", 11.01.2007, "Формула закона", ГТРК, 11.01.2007 

Один из законопроектов касался поддержки реального сектора экономики  
И. Кляйн: "… Недавно в СМИ нас критиковал губернатор: Дума хороша, но мало 
законов принимает, направленных на ускоренное развитие экономики региона. Этот 
закон позволяет нам это сделать. Суть поправок - снижение цифр по объемам 
прироста и фонду оплаты труда. В законе 2003 года цифры стояли в 2 раза выше, но 
реалии жизни таковы, что в жесткой конкурентной борьбе предприятия не имеют такой 
возможности. Пороги были снижены. Вторая поправка была предложена налоговыми 
органами - это корректировка техническая, которую мы пропустили, принимая летом 
изменения в этот закон. Мы лишили налогоплательщиков возможности предоставлять 
налоговые декларации по уплате налога по имуществу… В Томской области пищевых 
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предприятий около 500. Мы надеемся, что ряд предприятий, в том числе и Томская 
ассоциация пищевиков, смогут воспользоваться этой льготой".  

Государственное радио "Томск", 28.12.2006, "Час Пик", ТВ-2, 28.12.2006 

Депутатами облДумы принято решение о выделении грантов СМИ 
В последнее время СМИ, в связи с коммерциализацией и стремлением заработать как можно 
больше денег, практически перестали освещать социально значимые темы. Проблемы здорового 
образа жизни, материнства и детства и многие другие пропали со страниц газет и телеэкранов. 
Пробудить интерес журналистов к этим темам специалисты департамента по информационной 
политике предлагают при помощи грантов. Всего на эти цели будет выделено порядка 2 млн. рублей 
на весь год. СМИ представят свои проекты по освещению социально значимых тем, специально 
созданная комиссия оценит их и выберет самые интересные и объемные. На их реализацию СМИ 
получат по 100-200 тысяч рублей.  

Государственное радио "Томск", 29.12.2006, "Ва-Банк", 10.01.2007, "Ва-Банк", 
10.01.2007, "Томские новости", 11.01.2007, "PRO-Утро", ТВЦ, 18.01.2007 

Состояние воздуха областного центра по уровню загрязнения оценивается как 
высокое 
Более 130 тыс. жителей Томска проживает в санитарно-защитных зонах предприятий. На последнем 
собрании облДумы утверждены законы "Об охране атмосферного воздуха на территории Томской 
области" и "Об экологической экспертизе в Томской области". В законопроектах ужесточены 
требования хозяйствующим субъектам к объемам выбросов загрязняющих веществ в атмосферный 
воздух. Также предусмотрено сокращение транзакционных издержек организаций при нормировании 
выбросов загрязняющих веществ, проведении мониторинга качества атмосферного воздуха в зоне 
расположения объектов, осуществлении производственного экологического контроля. Реализация 
законопроекта не потребует дополнительных расходов областного бюджета.  

"Эхо Москвы в Томске", "Час Пик", ТВ-2, "Новости NTSC", 28.12.2006, 
"Авторадио", 29.12.2006, "Ва-Банк", 10.01.2007 

"Томск станет похож на Лондон" –  
так Б. Мальцев охарактеризовал внесение изменений в два областных закона "О "Губернаторском 
квартале" и "О статусе областного центра". Теперь управление "Губернаторским кварталом" будет 
осуществлять уполномоченный орган исполнительной власти. Этот же орган исполнительной власти 
будет выступать областным государственным заказчиком либо уполномоченное данным органом на 
размещение заказов областного государственного учреждения. Средства на оплату работ по 
государственным контрактам будут предоставляться в соответствии с областным законом о 
бюджете. Теперь два города в мире - Лондон и Томск - имеют Сити-центр, автономное 
финансирование и руководство этим центром, - отметил спикер.  

Государственное радио "Томск", "Авторадио", 29.12.2006, Радио "Сибирь", 
29.12.2006 

Депутаты облДумы в соответствии с требованиями Градостроительного кодекса 
утвердили региональные нормативы градостроительного проектирования  

А. Куприянец: "Все должно быть расписано по полочкам, по правилам, никакой 
самостоятельности чиновников не должно быть, все должны исполнять закон".  

"Формула закона", ГТРК, 11.01.2007  

Бесплатное питание в школе будут получать только дети из малоимущих семей 
Такое решение приняли в областной администрации вопреки намерениям депутатов облДумы. На 
последнем в 2006 году заседании народные избранники проголосовали за то, чтобы бесплатные 
обеды получали все школяры Томской области. А это около 100 тысяч человек. На эти цели 
предполагалось выделить 74 млн. рублей. При подсчете оказалось, что денег на всех может и не 
хватить. Тогда пришли к компромиссному решению - кормить только детей-льготников, но уже не на 
12, а на 15 рублей.  

"Русское радио Томск", 11.01.2007, "Томская неделя", 18.01.2007, "PRO-Утро", 
ТВЦ, 18.01.2007, "Дела городские", Студия "Антен", 19.01.2007 
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В. Резников: "Мы долго обсуждали законопроект по питанию школьников, было много 
споров. Сначала на комитете приняли, что всех ребятишек надо кормить, но когда 
посчитали сумму, которая необходима, ее не найдешь резко в бюджете. Принято 
решение, что только малоимущим, надо 40 млн. рублей".  

"Эхо Москвы в Томске", "Час Пик", ТВ-2, "Новости NTSC", 28.12.2006, 
Государственное радио "Томск", 28.12.2006, "Формула закона", ГТРК, 11.01.2007, 
Государственное радио "Томск", 10.01.2007,  "Вечерний Томск", 11.01.2007, "Ва-

Банк", 10.01.2007 

 

 Подготовка 62-го собрания Думы 
 
Правовой комитет 

 
В третий раз члены правового комитета облДумы обсудили областную целевую 
программу "Обеспечение безопасности дорожного движения на 2007-2009 годы" 
В конечном варианте, согласно представленному документу, финансирование из областного 
бюджета на три года должно составить более 234 млн. рублей. Принятие программы долго 
откладывалось по принципиальным моментам. Депутаты были не намерены включать в 
программные мероприятия текущие расходы УВД. В результате в декабре прошлого года депутаты 
решили доработать законопроект и вынести на общее обсуждение вариант, который смог бы 
повлиять на ситуацию на дорогах области. В окончательном варианте деньги распределены на 
конкретные дела - сооружение пешеходных ограждений на наиболее аварийных участках, 
организацию пешеходных переходов со специальным устройством "лежачий полицейский", 
установку светофоров и дорожных знаков. Предусмотрены меры по повышению культуры поведения 
водителей и пешеходов, организации просветительской деятельности.  

Государственное радио "Томск", 17.01.2007 

В. Машуков: "Мы добились своего. В программе появились эффективные 
мероприятия, подкрепленные конкретными деньгами".  

Г. Шамин: "Важно, что в программе заложено финансирование текущих расходов 
подразделений УВД, теперь Дума имеет все права спросить, как ведется работа".  

"Томские новости", 18.01.2007 

Депутаты правового комитета облДумы рассмотрели законодательную инициативу 
Думы Томска 
О наделении томской муниципальной власти некоторыми полномочиями по организации и 
осуществлению научно-технических программ и проектов. Н. Николайчук заявил: в уставе города 
базовой отраслью значится научно-образовательный комплекс, каждый год из городской казны 
финансируется инновационная программа, а соответствующих полномочий нет. Предложение 
вызвало дискуссию. Г. Шамин считает, что в законодательстве не сказано, что муниципальная 
власть не имеет права финансировать такие расходы. В. Сорокин заявил: если делегировать такие 
полномочия Томску, надо помнить и о других муниципальных образованиях. В итоге было решено 
доработать документ так, чтобы можно было принимать крупные инновационные программы для 
муниципалитетов, в которые местная власть вкладывалась бы на условиях софинансирования.  

"Томские новости", 18.01.2007 

На правовом комитете депутаты рассмотрели вопрос о добавках к пенсиям людям, 
занимавшим крупные госдолжности в советское время 
Речь идет о руководителях трестов, объединений, управлений и т.п. Чиновники "Белого дома" 
предложили добавить к пенсии этим людям по 2 тысячи рублей. Депутаты не против поддержки этих 
людей, но против введения новых льготных категорий.  
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Г. Шамин: "Категории - вещь опасная, может, человек года не доработал до того, 
чтобы соответствовать нашим критериям, что же, получается, он хуже остальных?" 

Законопроект было решено доработать.  
"Томские новости", 18.01.2007 

Депутаты правового комитета приняли решение - продлить срок работы аудиторов 
Контрольной палаты до того момента, пока думцы нового созыва не изберут новых 
По инициативе председателя контрольной палаты С. Никитенко, депутаты правового комитета 
приняли решение - продлить срок работы аудиторов до того момента, пока думцы нового созыва не 
изберут новых.  

Г.Шамин: "Резонное требование, по закону контрольная палата должна прекратить 
полномочия сразу после выборов. В итоге, пока новые депутаты не соберутся и не 
выберут новых аудиторов, никакие проверки проводиться не будут".  

"Томские новости", 18.01.2007 

 
Комитет по труду и социальной политике 

 

Программа "Дети Томской области" реализуется много лет 
На заседании комитета представлен новый вариант программы, который будет работать в 2007-
2010 годах. Самое главное отличие нового варианта - в тех задачах, которые ставят перед собой 
работники социальной сферы. Цель - создать в области, в том числе благодаря этой программе, 
систему, которая будет ориентирована на профилактику семейного неблагополучия. Если раньше 
речь шла о том, что необходимо материально поддерживать детские дома, приюты, центры 
реабилитации, то сегодня нужно работу менять и основные силы направить на профилактику 
семейного неблагополучия. То есть на те семьи, которые в результате дают и социальное 
сиротство, и детей-инвалидов - те последствия, с которыми долгие годы боролись. Главное отличие 
этой программы от предыдущих - здесь предпринимается попытка работать с причиной, а не со 
следствием. Программа включает в себя три основные подпрограммы: "Здоровое поколение", 
"Одаренные дети" и "Дети и семья". 

Объем финансирования составит около 120 млн. рублей. Из них порядка 24 млн. 
специалисты департамента соцзащиты намерены привлечь из внебюджетных источников.  

"Томские новости", 18.01.2007, "АиФ в Томске", 24.01.2007 

В Томской области появится закон "О культуре" 
Областные депутаты выразили обеспокоенность относительно снижения уровня нравственности и 
духовности в обществе и представили на заседании комитета по труду и социальной политике 
законопроект "О государственной политике в сфере культуры и искусства на территории Томской 
области". Этот законопроект не такой уж новый. В работе он находится с 2005 года. Неоднократно 
выносился на обсуждение, но отправлялся на доработку. Основное в данном законопроекте - 
правовое закрепление существующих на территории Томской области общественных отношений в 
сфере культуры, кроме библиотечного дела, которое выделено в отдельный закон. Также в нем 
подробно указаны полномочия администрации Томской области в отношении поддержки народных 
художественных промыслов. Определено право органов государственной власти Томской области 
предоставлять организациям культуры субсидии и субвенции из областного бюджета. Законопроект 
предложено принять на предстоящем собрании Думы в первом чтении.  

Государственное радио "Томск", 18.01.2007, Радио "Сибирь", 20.01.2007, "АиФ в 
Томске", 24.01.2007 

Депутаты решили изучить ситуацию вокруг радиотехнического лицея 
Дополнительный вопрос о ситуации в Томском радиотехническом лицее N 16 появился в повестке 
заседания комитета по труду и социальной политике облДумы по предложению Н. Вяткина. Лицей 
ожидает реорганизация - слияние с Томским технико-экономическим колледжем. Областная 
администрация, принявшая такое решение, говорит о необходимости оптимизации и модернизации 
системы начального и среднего профессионального образования, однако за этими словами стоят 
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еще и судьбы детей, для многих из которых вход в новое учебное заведение будет заказан. Не все 
выпускники школ могут с успехом сдать экзамены и выдержать конкурс на поступление в учебное 
заведение, однако они способны стать хорошими рабочими. Сейчас, по словам директора лицея А. 
Лазарева и Н. Вяткина, трудоустраиваются 100 % выпускников этого образовательного учреждения. 
Потребность в людях, имеющих рабочие специальности, велика и в ближайшие годы будет 
нарастать. Однако в случае реорганизации многие потенциальные учащиеся лицея останутся на 
улице. Сейчас около 80 % обучающихся в лицее - выходцы из малообеспеченных семей, 90 из 600 
учащихся - дети-сироты.  

Депутаты пришли к выводу, что надо создать комиссию, которая изучит ситуацию и решит, 
насколько необходимо оптимизировать систему профобразования таким образом. По решению 
администрации рабочая группа уже создавалась, однако собралась она, по словам А. Лазарева и Н. 
Вяткина, только один раз. А поскольку случай с лицеем N 16 не единственный, на комитете принято 
решение - заслушать на ближайшем собрании Думы информацию администрации о перспективах 
системы начального и среднего профессионального образования. Проблема, по мнению депутатов, 
слишком серьезна, и отмахиваться от нее нельзя.  

"Красное знамя", 23.01.2007, "Авторадио", 23.01.2007, "АиФ в Томске", 
24.01.2007 

Успешно был разрешен и другой денежный вопрос - "О социальной поддержке граждан, имеющих 
несовершеннолетних детей". Утвержденная думским комитетом поправка в этот закон предполагает 
выделять ежемесячные пособия в 140 рублей на детей до трехлетнего возраста для обеспечения 
специальными молочными продуктами. Это позволит многим семьям получать пусть небольшую, но 
постоянную материальную помощь. С некоторыми оговорками, в частности касающимися судьбы 12 
млн. рублей, выделенных в прошлом году на реконструкцию спортивного комплекса "Кедр", 
комитетом была внесена на рассмотрение Госдумы области целевая программа по развитию 
физической культуры и спорта в Томской области на ближайшие два года.  

"АиФ в Томске", 24.01.2007 

Комитет по экономической политике 
 

На заседании комитета по экономической политике рассматривался законопроект "О 
содержании и охране животных в Томской области" 
Законопроектом предлагается установить правила регистрации и учета домашних животных, 
ведения реестра по учету животных, их отлова, регулирования численности безнадзорных животных 
гуманными методами, правила содержания безнадзорных животных в приютах и правила 
захоронения и кремации трупов животных на территории муниципальных образований Томской 
области. Разработчики законопроекта уверены, что выполнение установленных правил и 
реализация конкретных мероприятий обеспечит эпизоотическое благополучие на территории 
Томской области.  

Государственное радио "Томск", 18.01.2007, "Обстоятельства", ОТВ, 19.01.2007, 
"Успеваем", ТВ-2, 22.01.2007 

Помочь снизить радиофобные настроения среди населения призван закон "О 
радиационной безопасности населения Томской области" 
Наличие на территории Томской области таких особых ядерно- и радиационно-опасных объектов, 
как СХК и учебно-исследовательский реактор ТПУ, заставляет решать вопросы общественной 
безопасности. В непосредственной близости от этих объектов (в 30-километровой зоне) 
расположено более 80 населенных пунктов с населением около 680 000 человек, в том числе Томск 
и Северск. Принятие представленного законопроекта позволит создать правовую основу для 
совершенствования механизма управления в сфере обеспечения радиационной безопасности. По 
мнению разработчиков законопроекта, это приведет к снижению риска превышения допустимых 
пределов доз облучения населения, а также уровня облучения людей природными радионуклидами 
в быту и на производстве, техногенного загрязнения природными радионуклидами окружающей 
среды, к минимизации количества облучаемых лиц и доз облучения в случае возникновения 
радиационных аварий.  

Государственное радио "Томск", 23.01.2007 



 
 

7

Бюджетно-финансовый комитет  
 

Депутаты бюджетно-финансового комитета Думы обсудили ряд программ, в том 
числе программу "По развитию материальной базы физкультуры и спорта в 
Томской области"  
Речь шла о сокращении финансирования объектов Ленинского района - стадион "Темп", учебно-
спортивный центр на Ленина, 201, "Юпитер" и ряд других объектов. Но депутаты проголосовали 
против сокращения.  

Е. Рубцов: "Было внесено предложение о сокращении финансирования по объектам 
Ленинского района, поскольку не готова проектно-сметная документация. Я настоял, и 
меня коллеги поддержали, что не надо скоропалительно вносить эти предложения. 
Финансовый год начинается, надо разобраться, был четкий баланс финансирования 
объектов по городу и Томской области. Мои предложения поддержали".  

Комитет рассмотрел программу по повышению энергоэффективности систем теплоснабжения 
объектов бюджетной сферы. Речь идет о том, чтобы сделать учет электро- и теплоэнергии 
автоматическим.  

Е. Рубцов: "В этой программе присутствуют такие объекты, как Томский драмтеатр, 
школы, больницы, что позволит при реализации этой программы снизить 
теплопотребление примерно до 30%, уменьшить расходы, сэкономленные средства 
направить на другие расходы".  

Помочь снизить радиафобное настроение среди населения призван закон "О радиационной 
безопасности". Наличие на территории области таких ядерно- и радиационно-опасных объектов, как 
СХК, учебно-исследовательский реактор ТПУ, заставляет решать вопросы общественной 
безопасности. В 30-килиметровой зоне проживает 680 тыс. человек, за более чем 40-летний период 
деятельности на СХК произошло около 40 аварийных инцидентов, причем 5 из них, включая аварию 
6 апреля 1993 года, относятся к 3-му уровню по международной шкале событий на атомных 
станциях и квалифицируется, как серьезное происшествие. Разработчики законопроекта уверены в 
том, что закон позволит создать правовую основу для совершенствования механизма управления в 
сфере обеспечения радиационной безопасности.  

Радио "Сибирь", 20.01.2007, "Радио 106,6", 22.01.2007, "Эхо Москвы в Томске", 
22.01.2007 

 Итоги работы Думы 
В канун Нового года глава Томского района, депутат областной Думы, член 
президиума политсовета регионального отделения "Единой России" А. Каплунов по 
традиции подводит итоги 
- По инициативе депутатов-единороссов область впервые дополнительно выделила средства на 
капремонт объектов социальной сферы, на строительство внутрипоселковых дорог, на 
комплектацию сельских библиотек и Домов культуры, на ремонт жилья малообеспеченных граждан. 
Томский район дополнительно получил порядка 16 млн. рублей. Добавьте к этому успешный, на мой 
взгляд, старт национальных проектов "Образование", "Здравоохранение". Результаты заметны уже 
сегодня. И по 131-му закону мы прожили первый год. 19 поселений, 19 глав администраций. 
Становление всегда проходит непросто. Каждый месяц собирались, спорили, ругались, полномочия 
делили. Считаю, год отработали нормально. Главы поселений в большинстве своем к делу подходят 
ответственно, своевременно принимают важные решения, учатся считать деньги, стараются 
привлечь инвесторов, открывают новое производство. Кто проявляет инициативу - тот идет вперед...  

"Томское предместье", 29.12.2006  

Б. Мальцев: "Уходящий год был исторический, он войдет в историю, как самый 
известный год нашей жизни" 
- Во-первых, все, что мы задумали в бюджете, все было выполнено и даже перевыполнено. Мы 
получили дополнительных доходов более 2,6 млрд. рублей, закрыли все проблемы, которые у нас 
были. Во-вторых, это великие исторические события. Такие, как саммит российско-германский, 
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впервые спортсменка Томска Н. Баранова стала олимпийской чемпионкой, футбольная команда 
"Томь" возглавляла турнирную таблицу высшей лиги, а игрок нашей команды П. Погребняк стал 
членом сборной команды России. Я с большим сожалением прощаюсь с уходящим годом. Но еще 
более радостные перспективы у нас с вами впереди. Мы приняли бюджет на 2007 год, хороший, 
надежный бюджет, который обеспечивает свет, тепло в ваших домах, надежную работу медицины, 
просвещения, теплоснабжения. Будут интересные стройки: на будущий год в Томске развернется 
мощное строительство дорог, центр из Губернаторского квартала переедет в Академгородок. 
Академгородок будет связан новыми дорогами с Иркутским трактом, Томском-1...  

"ТВ Томск", 19.00-20.00, 31.12.2006 

Б. Мальцев: "Инвестиции, количество денег, вложенных в развитие производства, 
возросли на 150% к уровню прошлого года" 
- Есть показатели, которые определяют, стали люди жить лучше или нет. Это показатели ООН. 
Прежде всего, это показатели рождаемости и смертности. Я приехал из Кремля, где один из 
председателей Госдумы регионов кричал, чтобы дали слово. Он сказал, что повысили рождаемость 
на 1,2%, а смертность снизили на 1%. У нас в Томской области рождаемость выросла на 20%, а 
смертность снизилась на 6%. Это один из важных показателей, остальные - сопутствующие. 
Например, зарплата, она выросла на 20%, доходы населения выросли на 16,5% к уровню прошлого 
года. Количество проданных товаров выросло на 13-14%. Это показатели того, лучше ли мы стали 
жить. В этом году мы введем жилья в Томске больше, чем вводили в лучшие советские времена. По 
многим показателям стали жить лучше. Средняя зарплата за декабрь - выше 13 тыс. Такую зарплату 
у нас платят 700 предприятий, а не одним нефтяники. Но есть люди, которые получают нищенскую 
зарплату. Это работники детских садов, это самый большой грех власти, мы не решили эту 
проблему. У нас низкая зарплата учителей начальных классов, у медицинского персонала, продавцы 
получают копеечную зарплату. Самая обиженная категория - старшее поколение. Пенсия низкая - 3 
тыс. рублей. Это вызывает недовольство людей, таких людей у нас 14,5%.  

- Когда мы пришли к власти, то количество людей, которые живут ниже прожиточного 
минимума, составляло 55%, а теперь - 14%. Рождаемость была такая, что народ не мог 
размножаться. А это результат работы власти, это власть организовывает... Мы до сих пор платим 
за коммунальные услуги 90% вместо 100%. 10% - это стоит 400 млн. рублей, это бы платили наше 
граждане из своего кармана каждый год. За 5 лет это 2 млрд. рублей. Депутаты Госдумы не 
допустили того, чтобы люди платили 100%... Этот год удачно сложился. Но по росту объема 
промышленного производства мы сработали неважно, сильно нас потянула "Томскнефть", трудности 
начала года не смогли преодолеть, это повлияет на показатели. Объем промышленного 
производства будет равен прошлому году. Но инвестиции, количество денег, вложенных в развитие 
производства, возросли на 150% к уровню прошлого года. Это основа, чтобы увеличить 
производство в будущие годы. По этому показателю мы занимаем одно из первых мест в СФО. 
Предприятия работали лучше, чем в прошлом году, с экономической точки зрения. Доходы, которые 
мы должны были получить от предприятий и были заложены в бюджет, превышены на 2,6 млрд. 
рублей. Это налог на прибыль. Предприятия стали работать прибыльнее, это хорошо. Экономика 
оздоравливается. Следующий год, благодаря вложенным инвестициям, должен быть не хуже этого 
года.  

"Тема дня", ГТРК, 28.12.2006 

Около тысячи законов и почти 3,5 тыс. постановлений - таковы итоги работы 
облДумы нынешнего созыва  
Как сказал Б. Мальцев, нынешний состав самый звездный: академики, профессора, директора 
предприятий, главы районов. Как известно, следующий состав наполовину будет состоять из 
представителей партий. Глав районов в Думе уже не будет. Б. Мальцев напомнил, что депутаты - 
это представители власти народа, а значит главная их задача - улучшение благосостояния томичей. 
Нынешний состав Думы справился со своей задачей на "хорошо", - такую оценку дал спикер. В 
подтверждение этих слов Б. Мальцев напомнил, что доходы областного бюджета в 2006 году 
составили более 20 млрд. рублей. На здравоохранение и спорт было выделено 1 млрд. 400 рублей, 
столько же - на образование, более 2 млрд. 700 рублей на социальную политику. Средняя зарплата 
томичей за декабрь составила 13 тыс. рублей. С этой цифрой можно поспорить, однако, спикер 
привел такой пример: 700 предприятий Томской области официально платят своим работникам в 
среднем по 11 тыс. рублей.  
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Радио "Европа Плюс Томск", "Русское радио Томск", 10.01.2007, Радио "Сибирь", 
10.01.2007, Радио "Милицейская волна. Томск", 10.01.2007 

Дума третьего созыва приняла 3461 постановление и 989 законов (Дума второго созыва - 
соответственно 1115 и 259). В 2002 году, когда Дума только начинала работать, доходы областного 
бюджета исчислялись 7 млрд. рублей. В 2006-м согласно плану должны были составить около 19 
млрд., а составили 21. Выросли и расходы - на здравоохранение и спорт с 380 млн. рублей до 2 
млрд. 641 млн., на образование - с 249 млн. до 1 млрд. 400 млн., на помощь муниципалитетам - с 2 
млрд. 700 млн. до 7 млрд. 200 млн... Область входит в первую двадцатку областей России и в число 
регионов-доноров, живущих не за счет помощи сверху, а, что называется, "на свои" (в СФО таких 
регионов только два - мы и Красноярский край). Вместе с тем лучшего оставляют желать инвестиции 
в основной капитал.  

Областным парламентом были приняты и успешно выполнялись программы "Здоровый 
ребенок", "Дети Томской области", обеспечения жильем молодых семей, развития физкультуры и 
спорта, социального развития села, помощи населению, выезжающему из депрессивных 
территорий, расселения из ветхого и аварийного жилья. Мы едва ли не единственная территория, 
которая ежегодно выделяет средства на программу по борьбе с клещевым энцефалитом. На 
выплату субсидий на жилищно-коммунальные услуги в 2002 году было затрачено 200 млн. рублей, а 
в 2006 году субсидии обошлись областной казне уже почти в полмиллиарда рублей. К этому 
полмиллиарду, оставшемуся в карманах томичей, надо прибавить еще 300 млн., которые жители 
области недоплатили благодаря сохранению пропорции 90х10 при оплате тепла и горячей воды, за 
которую депутаты также сражались на протяжении нескольких лет. Итого - 780 млн. в год, которые 
люди не отдали за коммунальные услуги, а потратили на свои нужды.  

...Работать над повышением зарплаты и устранением несправедливости при распределении 
доходов предстоит и будущей облДуме…  

"АТФ-новости", ГТРК, "Вести-Томск", РТР, 10.01.2007,   "Час Пик", ТВ-2, 
10.01.2007, "Русское радио Томск", Радио "Европа Плюс Томск", "Эхо Москвы в 

Томске", 10.01.2007, "Томский вестник", 11.01.2007, "Томские новости", 
11.01.2007, "Красное знамя", 12.01.2007, "Томская неделя", 13.01.2007, "Ва-

Банк", 14.01.2007, Радио "Сибирь", 13.01.2007, "Томский вестник", 17.01.2007, 
"Томские вести", "АиФ в Томске", 17.01.2007, "Вечерний Томск", 19.01.2007 

 Между тем 
В Государственной Думе Томской области побывали слушатели парламентской 
школы 
ГосДума Томской области совместно с Молодежным парламентом Томской области и филиалом 
Сибирской академии государственной службы в Томске начала в октябре 2006 года новый 
образовательный проект "Молодежная парламентская школа". Главной целью проекта является 
отбор и подготовка общественно активных молодых людей для работы в составе молодежного 
парламента Томской области или в качестве помощников депутатов различного уровня.  

Проект стартовал в октябре. Участниками школы стали представители молодежи в возрасте 
от 14 до 30 лет, прошедшие конкурсный отбор…  

Кроме того, молодые политики разработали два проекта законов - "О государственной 
поддержке молодежных и детских общественных объединений" и "О молодежном парламенте". 
Стоит отметить и поправку молодых законодателей к областному закону, касающемуся 
соцподдержки студентов по оплате за проезд. В общем, подытожил политик со стажем, хотя 
молодежный парламент еще находится на стадии эксперимента, первые шаги уже обнадеживают…  

"Эхо Москвы в Томске", 16.01.2007,  Радио "Сибирь", "Авторадио", 16.01.2007, 
"МК в Томске", 17.01.2007, "Томские новости", 18.01.2007 

На миллион жителей Томской области приходится более 100 тысяч студентов и 
столько же школьников 
…В 2002 году депутаты Госдумы Томской области учредили конкурс для молодых представителей 
интеллектуальной элиты города и области. Звание "Лауреат премии Госдумы Томской области" 
присуждается молодым ученым за фундаментальные исследования, большой вклад в развитие 
науки, а также за разработку и освоение передовой техники, материалов и технологий нового 
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поколения, а юным дарованиям - за отличные показатели в учебе, высокие результаты в 
тематических олимпиадах, занятие научной деятельностью. В этом году от соискателей поступило 
167 заявок. Экспертная комиссия в составе авторитетных сибирских ученых из ведущих вузов и 
научных учреждений региона объявила итоги своей работы на декабрьском собрании областного 
парламента. Чествование лауреатов состоится 7 февраля. Каждому участнику конкурса будут 
вручены именное свидетельство и памятный подарок, а победителям конкурса - памятный знак о 
присвоении звания "Лауреат премии Государственной думы Томской области", диплом и денежная 
премия.  

В преддверии Российского дня студентов редакция нашей газеты познакомилась с 
несколькими "молодыми светилами" города, претендующими на звание лауреатов премии...  

"Томские вести", 24.01.2007 

 Забота о людях 
Открытие снежного городка - настоящий праздник для малышей микрорайона 
Черемошники 
Городок разместился возле спорткомплекса "Юность". Такой подарок к Новому году маленьким 
томичам сделала компания "Томские мельницы".  

Е. Рубцов, генеральный директор ОАО "АК Томские мельницы", областной депутат: 
"Мы должны решать проблемы не только своего бизнеса, но мы должны решать 
проблемы города, микрорайона, где мы живем. Наш вклад - это снежные городки, 
помощь ветеранам, медицинское обслуживание ветеранов. Это наш вклад в решение 
социальных проблем города".  

"АТФ-новости", ГТРК, 28.12.2006 

Областной Дом ребенка посетил депутат Е. Рубцов 
В рамках акции СТС - Открытое телевидение "Стань волшебником". Главный презент от "Томских 
мельниц" вручили директору Дома ребенка Н. Сияновой, сертификат на покупку детской мебели.  

Е. Рубцов, депутат областной думы: "У меня не было детской комнаты, был уголок в 
доме. Были какие-то игрушки..."  

"Обстоятельства", ОТВ, 28.12.2006 

Со времен перестройки хоккейная коробка спортклуба "Олимп" в п. Копылово 
представляла собой грустное зрелище 
Только в августе этого года ей дали вторую жизнь. Восстанавливать помогали все - от детей, 
занимающихся в секциях и тренеров, до работников завода. Коробку восстановили за 5 месяцев. 
Материальную помощь оказал С. Звонарев, директор Копыловского керамического завода, депутат 
областной Думы … 

"Успеваем", ТВ-2, 28.12.2006 

В праздничные дни в Октябрьском районе состоялись многочисленные новогодние 
акции и мероприятия 
По инициативе и благодаря финансовой поддержке депутата Государственной думы Томской 
области, члена городского политсовета партии "Единая Россия", управляющего Томским филиалом 
АКБ "МБРР" (ОАО) Ч. Акатаева в Октябрьском районе в праздничные дни были проведены 
многочисленные новогодние акции и мероприятия, установлены зеленые красавицы и ледовые 
городки на детских площадках, организованы новогодние утренники и представления для более 
1000 учащихся школ, рождественские встречи и святочные посиделки для жителей района, роздано 
более 260 новогодних подарков детям из малообеспеченных и многодетных семей. В рамках этих 
акций 12 детским садам Октябрьского района были выделены средства на приобретение игрушек и 
сладких новогодних сюрпризов для ребятишек, не были забыты клубы, центры досуга, 
общественные организации и общества инвалидов Белозерского округа. Всем им была оказана 
посильная помощь и финансовая поддержка в организации и проведении праздничных 
мероприятий.  

"Вечерний Томск", 16.01.2007 
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Посмотреть на то, как на Иркутском тракте, 27/1 встречают Новый год, собрались все 
от мала до велика 
Благодаря финансовой помощи депутата Госдумы Томской области, члена политсовета партии 
"Единая Россия", управляющего Томским филиалом АКБ "МБРР" (ОАО) Ч. Акатаева малыши и их 
родители получили не просто праздник, а настоящую зимнюю сказку!"  

Ч. Акатаев: "Здесь уже была детская площадка, но мы сделали ее больше и красивее, 
поставили дополнительные качели, покрасили и обновили имеющиеся. Украсили 
детскую площадку ледяными горками, снежными фигурами Деда Мороза и Снегурочки, 
настоящую лесную красавицу установили - пусть дети радуются".  

"Вечерний Томск", 29.12.2006 

В гимназии N 13 прошел детский праздник при поддержке вице-президента ОАО 
"Востокгазпром", депутата Думы области Н. Середы 
В канун Нового года Н. Середа, вице-президент ОАО "Востогазпром", депутат Думы области, 
выступил в качестве самого настоящего помощника Деда Мороза. Вместе с отделением партии 
"Единая Россия" по Мичуринскому округу он организовал несколько прекрасных праздников. 
...Депутат постарался подарить такой запоминающийся, незабываемый день: более 80 ребят 
получили приглашение на праздник…  

"Красное знамя", 29.12.2006 

2 января в здании БКЗ состоялись две новогодние елки для 900 учащихся младших 
классов школ Октябрьского района 
...Волшебный праздник для ребят был организован по инициативе и при финансовой поддержке 
депутата Госдумы Томской области, управляющего Томским филиалом АКБ "МБРР" (ОАО) Ч. 
Акатаева.  

"Томский вестник", 11.01.2007 

Праздник подарили жителям округа депутат облДумы Е. Собканюк и управляющая 
компания "Северная" 
Во дворе домов N 97/2, 97/3 по ул. И. Черных все быстро преобразилось. Раз - и выросла красавица-
елка, украсилась игрушками и огоньками, два - возле елки появились снежные Дед Мороз и 
Снегурочка, три - начался новогодний праздник, с концертной программой, с катанием на пони и 
лошадке, с хороводами вокруг елки. Такие же праздники прошли во дворах дома N 14 по ул. 
Суворова и дома N17 по ул. Лазо…  

"Выходной", 30.12.2006 

Коллектив унитарного федерального протезно-ортопедического предприятия 
принимал гостей 
Б. Мальцев лично проверил тренажеры и пообщался с персоналом. Борис Алексеевич здесь частый 
гость, поэтому каждый раз ему показывают, что изменилось с прошлого визита. Появился 
тренажерный зал с современным оборудованием, где спикер опробовал тренажер, имитирующий 
подъем как по лестнице. Далее показали водолечебницу, переделанную собственными силами из 
заброшенного подвала. В стационаре показали отремонтированные палаты и новую мебель.  Затем 
последовала встреча с персоналом… 

Радио "Сибирь", "Новости NTSC", 11.01.2007, "Выходной", 13.01.2007 

А. Емельянов, глава Кожевниковского района: "Если не будет домов культуры и 
спорта, значит, не будет села" 
Насколько основательна надежда, что в Кожевникове появится центр подготовки олимпийского 
резерва по лыжным гонкам, а быть может, и школа-интернат для одаренной спортивной молодежи?  
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А. Емельянов: "Это вопрос финансирования. Со стороны района мы можем только 
подготовить качественный бизнес-план, и если им заинтересуется частный инвестор, 
то надежды оправдаются. Однако от развития физкультуры и спорта мы ждем даже не 
столько больших спортивных достижений, сколько улучшения социального климата на 
селе. Люди должны иметь возможность направлять свою энергию в нужное русло. Это 
особенно важно, если речь идет о подрастающем поколении. Хорошо, что сейчас эта 
задача стала активнее решаться с помощью областного бюджета… ".  

"Томский вестник. День добрый", 12.01.2007 

В конце декабря на базе ЗАО "Дубровское" Кожевниковского района прошел 
областной семинар, посвященный молочному животноводству и откорму крупного 
рогатого скота 
... Директор ЗАО "Дубровское" Г. Сергеенко пессимистом не является, но оптимист он 
действительно информированный, иллюзий насчет состояния села не питает. Особенно его 
беспокоит отток из села молодежи и связанная с этим проблема низкой оплаты труда в АПК.  

Г. Сергеенко: "... А сейчас молодым специалистам выгоднее найти работу в городе 
или стать муниципальным служащим, чем работать в сельхозпроизводстве. ... Перекос 
в ценах ненормальный, государству нужно вмешиваться, нельзя же так. Из чего людям 
платить большую зарплату, если прибыль минимальна? Уж на что у нас хозяйство 
считается благополучным, но вот случился в этом году страшный неурожай, мы 
получили 25 млн. рублей прямых убытков, а кредит за приобретенное топливо 
выплатить должны. ... Я уверен, что деревня еще не утратила своих корней, базы, и, 
если создавать нормальные условия для производства и проживания, она даст еще 
очень много для нации".  

"Томский вестник. День добрый", 12.01.2007 

В деревне Черная Речка состоялась встреча инвалидов Томского района, 
посвященная окончанию декады инвалидов 
Сегодня в ЗАО "Томь" речь идет уже не о спасении и выживании, а о развитии. На селян обратили 
внимание власти, на село стала возвращаться молодежь. Начали поставлять сельхозтехнику, 
действует национальный проект поддержки агропромышленного комплекса. Выделяются субвенции 
на покрытие расходов по удорожанию ГСМ, что важно для своевременной уборки урожая, 
субсидируются процентные ставки по кредитам для селян. Для каждого из гостей нашлись в этот 
день у Аминова теплые слова. Все участники встречи получили из рук директора поздравительные 
письма и подарки...  

"Томские новости", 11.01.2007 

В 2005 году была разработана и утверждена областная целевая программа 
"Профилактика онкологических заболеваний и меры по реабилитации женщин 
репродуктивного возраста, перенесших их" на 2006 год  
В том, что этот документ получил финансовую поддержку из средств областного бюджета, не 
последнюю роль сыграла Е. Собканюк. Работая на своем избирательном округе, Екатерина 
Мефодиевна знает данные проблемы не понаслышке: к ней поступают обращения от женщин с 
просьбами помочь пройти медицинское обследование, которое не всем доступно даже по 
показаниям. Е. Собканюк убеждена: помощь женщинам должна быть постоянной. На уровне Томской 
области, на ее взгляд, надо создавать долгосрочную целевую программу, поддерживающую и 
сохраняющую здоровье матерей, и закладывать ее финансирование в областной бюджет.  

 "Томский вестник", 13.01.2007 

Выступление в центре культуры ТГУ команда "Максимум" приготовила специально 
для старшеклассников 
В зале не только томские школьники, но и гости из Северска.  
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С. Звонарев: "Когда они посмотрят "Максимум", я имею ввиду ребятишек из северских 
школ, многие из них станут умнее, веселее. Это же их развитие, поэтому я и решил 
сделать им такой подарок".  

"Час Пик", ТВ-2, 12.01.2007 

Премию им. П. Макушина накануне вручали настоящим ценителям русской культуры 
На фестивале "русской культуры" в п. Копылово собрались творческие коллективы из разных 
районов Томской области. Трогательные лирические песни гармонично сочетались с яркими 
танцевальными номерами. Столь красочный фольклорный узор получился благодаря стараниям 
благотворительного фонда им. П. Макушина... С. Звонарев раздавал подарки, участники концерта 
от радости буквально шли в пляс.  

С. Звонарев: "Этот праздник, который мы провели, как бы финал моей депутатской 
деятельности в течение 5-ти лет. Такие праздники мы проводим уже давно. Без 
культуры нет нации, человека, а, значит, нет меня".  

"АТФ-новости", ГТРК, 15.01.2007 

В Северске прошли соревнования по зимнему футболу среди дворовых команд 
Их организовал С.Звонарев. Он же предоставил призы и кубок победителю. Подобные 
соревнования в Северске проводятся не в первый раз, но можно сказать, что они первые, 
организованные народным избранником.  

 "Северск сегодня", СТ-7, 15.01.2007 

25-метровый бассейн в скором времени появится при ТГПУ 
Стройку инспектировал Б. Мальцев. Еще в 2000 году он отдал это здание, которое в течение 
нескольких лет стояло заброшенным, Педуниверситету. Тогда он шутливо пообещал поставить 
памятник ректору ТГПУ В. Обухову, если тот сможет привести в порядок здание и территорию и 
реализовать намеченные планы.  

Главное в бассейне не вода, а воздух, - так считает Б. Мальцев. Поэтому он поинтересовался 
и системой очистки воздуха. Однако все в бассейне будет на высшем уровне: 4 дорожки по 25 м, 
тренажерный зал, массажный кабинет, кабинет врача и даже сауна. И все это буквально через 
полгода уже запустится в эксплуатацию. Среди всех томских университетов ТГПУ вторым после ТГУ 
обзаведется собственным бассейном. Но в нем будет плюс: новая двойная система очистки воды, с 
небольшим количеством хлора и ударной дозой ультрафиолета. Как считают специалисты, этот 
способ на сегодняшний день самый лучший.  

Радио "Сибирь", 16.01.2007, "Дела городские", Студия "Антен", 16.01.2007, "АиФ 
в Томске", 17.01.2007, "Пятница", 18.01.2007, "Томские новости", 18.01.2007 

Е. Собканюк: "Мне не стыдно смотреть жителям нашего округа в глаза" 
- Мне не стыдно смотреть жителям нашего округа в глаза. Потому что очень много сделано. Я 
приведу конкретные примеры. Например, 13-я гимназия. Обвалилась стена в спортзале. Детям 
негде было заниматься физкультурой. Мы отремонтировали спортзал. Необходимо было помочь 
отправить ребятишек с 29-й гимназии в Германию. Мы это сделали. Мы каждый год в детсады округа 
- у нас их 7 - завозим песок, землю, помогаем рассадой, укрепляем материально-техническую базу. 
Аварийная ситуация с поликлиникой Спичфабрики. Я ужаснулась, когда пришла в эту поликлинику, в 
каком состоянии это здание, и как люди ждут приема. Может же быть обрушение здания. Поэтому я 
как депутат сумела решить вопрос по строительству поликлиники. И в этом году строительство 
будет начато…  

 
"Тема дня", ГТРК, 18.01.2007, Государственное радио "Томск", 18.01.2007 

Н. Вяткину не надо искать общий язык с ветеранами - они друг друга понимают 
В зале радиомеханического лицея (бывшего ПТУ N 16) собрались ветераны - послушать отчет 
своего депутата Н. Вяткина. Для Н. Вяткина встреча со старшим поколением не формальность. 
Дружеские отношения связывают депутата с Октябрьским районным советом ветеранов, многие 
лично обращались к нему за помощью. ...Вяткину в глаза избирателям смотреть не стыдно: что мог, 
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делал. За права старшего поколения ...боролся и в Думе, и на своем округе. За поправки к закону о 
монетизации выступал, право пенсионеров на компенсации отстаивал…Обсуждали и другие темы...  

"Красное знамя", 19.01.2007 

 

 Почетные грамоты и благодарности Думы 
 
Почетной грамотой облДумы награждается Г. Сиволов, директор ОАО "Северский 
водоканал" 

Г. Жерлов, В. Долгих: "Г. Сиволов работает директором ОАО "Северский водоканал" 
с января 1992 года. Значительным показателем добросовестной работы может 
служить безаварийная работа систем водоснабжения и водоотведения города. 
Качество воды, отпускаемой очистными водопроводными станциями, соответствует 
требованиям СанПиНа. Предприятие работает рентабельно и постоянно добивается 
высоких производственных показателей..."  

"Красное знамя", 29.12.2006 

Почетной грамотой облДумы награждается Н. Чирцова, мастер производственного 
обучения ОГОУ НПО "Томский политехнический профессиональный лицей N 20" 

О. Шутеев: "Н. Чирцова работает в Томском политехническом профессиональном 
лицее N 20 уже четверть века! Вся деятельность Надежды Степановны направлена на 
подготовку высококвалифицированных сварщиков. Ею подготовлено более 1000 
специалистов. Ее ученики трудятся на стройках Томска и Томской области, на 
предприятиях ЖКХ и в сельском хозяйстве, занимаются предпринимательством. 
Надежда Степановна - мастер своего дела, профессиональный педагог, инициативный 
работник и новатор..."  

"Красное знамя", 29.12.2006 

Почетной грамотой Госдумы Томской области награждается М. Кривов, ст. научный 
сотрудник ОСП "Сибирский физико-технический институт ТГУ" 

И. Никулина: "М. Кривов в системе высшего образования проработал 53 года. ...М.А. 
Кривов - один из авторов нового в СФТИ научного направления по исследованию 
полупроводниковых веществ. Имеет более 200 научных работ, под его руководством 
защищено 12 кандидатских диссертаций. ...Велика заслуга М.А. Кривова в организации 
новых НИИ в г. Томске… "  

"Выходной", 30.12.2006 

Почетной грамотой Госдумы Томской области награждается Ж. Рыбакова, доцент 
кафедры метеорологии и климатологии геолого-географического факультета ТГУ 

В. Новицкий: "Ж. Рыбакова в 1969 г. окончила ТГУ по специальности "Метеорология и 
климатология", навсегда связав свою судьбу с родной Alma Mater, пройдя трудовой 
путь от инженера до доцента кафедры метеорологии и климатологии. Ж.В. Рыбакова 
является автором ряда научных статей, представленного к печати учебного пособия 
"Облака", активный участник научных конференций… "  

"Выходной", 30.12.2006 

Почетной грамотой Госдумы Томской области награждается О. Шутеев, 
председатель Томского городского общественного движения "Совет Каштака" 

Г. Шамин: "В Госдуме Томской области О. Шутеев является членом правового 
комитета, а также председателем постоянной комиссии по вопросам местного 
самоуправления. Олег Михайлович целеустремленно работает над формированием 
новой законодательной базы, новых подходов в области защиты населения. Так, по 
личной инициативе Олега Михайловича на его избирательном округе создано и 
успешно действует общественное движение по развитию территориального 
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самоуправления "Совет Каштака". На счету этой общественной организации сотни 
добрых дел, многие из которых реализованы на основе глубокого знания 
федерального и регионального законодательства, личного участия Олега 
Михайловича... "  

"Пятница", 11.01.2007 

Почетной грамотой Госдумы Томской области награждается Ч. Акатаев, 
управляющий Томским филиалом ОАО АКБ "Московский Банк Реконструкции и 
Развития", депутат облДумы 

Б. Мальцев: "… Ч. Акатаев работает в банковской системе Томской области с 1990 
года. Им пройден путь от специалиста до управляющего банком. С июля 2005 года 
Ч.М. Акатаев является управляющим Томским филиалом ОАО АКБ "Московский Банк 
Реконструкции и Развития". В 2003 году как победитель конкурса "Директор года" в 
номинации "Кредитно-финансовая система" он был награжден Межрегиональной 
ассоциацией руководителей предприятий и Союзом товаропроизводителей СФО 
дипломом и памятным знаком. Чингис Маметович - депутат Госдумы Томской области. 
Принимает активное участие в подготовке нормативных правовых актов областного 
парламента. И могу твердо сказать, что к каждому законопроекту он подходит не 
формально, а с живым интересом, думая о том, как это отразится на положении 
населения.  Многое он делает для жителей своего избирательного округа, являясь 
председателем территориального органа общественного самоуправления 
"Белозерский". Чингис Маметович ведет большую благотворительную деятельность..."  

"Пятница", 11.01.2007 

Почетной грамотой Госдумы Томской области награждается Г. Плеханов, доктор 
биологических наук, профессора кафедры природопользования геолого-
географического факультета ТГУ 

В. Новицкий: "...Геннадий Федорович был одним из пионеров исследования загадки 
Тунгусского метеорита и внес большой вклад в изучение этого уникального явления. 
Геннадий Федорович имеет богатую трудовую биографию... Геннадий Федорович - 
автор 159 работ, включая 5 монографий. Г.Ф. Плеханов разработал и прочитал шесть 
оригинальных авторских курсов лекций для студентов, среди них "Теоретические 
основы охраны природы", "Учение об окружающей среде", "Естествознание", "Экология 
и безопасность жизнедеятельности".  

"Пятница", 11.01.2007 

Почетной грамотой Госдумы Томской области награждается Л. Ничипуренко, 
помощник депутата Госдумы Томской области 

В. Резников: "Л. Ничипуренко за время своей трудовой деятельности прошла путь от 
инженера до зам. директора оборонного предприятия… Большой опыт работы в 
промышленности и в органах исполнительной власти, опыт общения с людьми, а также 
такие личные качества, как трудолюбие, высокое чувство ответственности, позволили 
Ларисе Леонидовне успешно осуществлять работу помощника депутата. Л.Л. 
Ничипуренко много сил и знаний отдает работе с населением на избирательном 
округе, грамотно организует работу общественной приемной депутата, инициативно 
ведет работу в комиссии по делам ветеранов Госдумы Томской области, осуществляет 
контроль за исполнением на территории округа областных законов, активно 
сотрудничает с территориальными органами самоуправления..."  

"Красное знамя", 12.01.2007 

От имени Госдумы Томской области выносится благодарность Т. Клюкиной, 
музыкальному работнику МДОУ "Детский сад компенсирующего вида N 30" 

Н. Середа: "Вот уже 35 лет Т. Клюкина работает музыкальным руководителем в 
муниципальном дошкольном общеобразовательном учреждении "Детский сад 
компенсирующего вида N 30". Развитие эстетического вкуса детей средствами музыки 
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- девиз работы Татьяны Ивановны. Ее музыкальные занятия несут в себе 
эмоциональный заряд, что обеспечивается тщательнейшим подбором музыкального 
репертуара, умелым планированием урока, внимательным отношением к достижениям 
каждого ребенка... "  

"Красное знамя", 12.01.2007 

Почетной грамотой Госдумы Томской области награждается Г. Дробышевская, 
художественный руководитель театра фольклора "Разноцветье" 

В. Резников: "Все 40 лет творческой и трудовой биографии Г. Дробышевской связаны 
с ее активной работой по сохранению, развитию и пропаганде традиционной 
музыкальной культуры сибиряков… Галина Михайловна является одним из авторов 
проекта создания центра сибирского фольклора г. Томска, основным направлением 
деятельности которого является работа по методическому и организационному 
обеспечению детского и молодежного фольклорного движения в г. Томске и Томской 
области. Одним из самых ярких коллективов центра становится театр фольклора 
"Разноцветье", руководимый ею… ".  

"Выходной", 13.01.2007 

Почетной грамотой облДумы награждается А. Пугачева, руководитель музыкально-
хоровой школы-студии "Мелодия" Дворца творчества детей и молодежи Томска 

Б. Мальцев: "… А. Пугачева - человек безгранично преданный своему делу. Талант, 
работоспособность и настойчивость позволили ей достичь высоких успехов в 
профессиональной деятельности, завоевать высокий авторитет в творческих кругах. 
Ее имя известно как одного из ведущих деятелей хоровой культуры в Томской области, 
одаренного педагога. Хормейстером концертного хора школы-студии "Мелодия" 
Альбина Васильевна работает уже 20 лет. Коллектив Альбины Васильевны 
неоднократно добивался побед на самых престижных городских, областных, 
всероссийских и международных конкурсах и фестивалях. Значителен творческий 
вклад Альбины Васильевны в эстетическое воспитание и художественное образование 
юных томичей".  

"Выходной", 20.01.2007 
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